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Пульс 
университета

Профсоюзная 
школа

В г. Элисте, столице 
Республики Калмыкия, с 
31 октября по 3 ноября 
проходила Окружная 
школа профсоюзного 
актива Южного феде-
рального округа. Ее 
организатор – респуб-
ликанский Профсоюз 
работников народного 
образования и науки 
РФ. Наш университет 
был представлен проф-
бюро биологического 
факультета во главе с 
его председателем Ки-
риллом Зосименко.

В рамка х Школы 
были проведены обу-
чающие лекции и ма-
стер–классы, а также 
прошел конкурс «Луч-
шее профсоюзное бюро 
ЮФО» – 2019. Благодаря 
сплоченной командной 
работе наши ребята 
справились со всеми 
испытаниями и заняли 
почетное третье место!

Лилиана 
Гречишникова

Интернет–
олимпиада 

Второй тур Между-
народной открытой 
интернет–олимпиады, 
которая проводится 
в базовых вузах фе-
деральных округов в 
форме компьютерного 
тестирования в режиме 
online, состоялся 8–9 
ноября. Филологический 
факультет участвовал в 
олимпиаде в следующих 
дисциплинах: «История 
России», «Социология», 
«Культурология», «Педа-
гогика», «Русский язык», 
«Философия», «Право-
ведение».

Победителями ста-
ли студенты филфака: 
Анастасия Брянская,  
2 курс («Русский язык»), 
Д арья  Заг уменная,  
1 курс («Русский язык»), 
Алена Павлова, 1 курс 
(«Русский язык» и «Исто-
рия России»).

Мария Савенко

Физтех  
на вершине

Школа студенческого 
объединения физико–
технического факульте-
та прошла в Лагонаки 
26–27 октября. Ее за-
дача – сплотить перво-
курсников. После посе-
щения пещеры Нежной 
ребят ждал сюрприз: 
кураторы надели чер-
ные маски и «утратили» 
возможность говорить, 
а злодеи «украли» цен-
ный факультетский флаг. 
Студенты, включившись 
в квест, следовали под-
сказкам, проходили ис-
пытания и в итоге спас-
ли символ факультета. 
На следующий день 
смельчаки отправились 
в увлекательный и про-
должительный поход 
через лес, к водопадам. 
Эта поездка навсегда 
останется в сердцах 
первокурсников.

Татьяна Михайлова

Диалог на равных

Дискуссионный клуб «Эксперт»: телемост  
с Америкой, геополитика, экономика и Дисней

В рамках социального 
проекта «Диалог на рав-
ных» 25 ноября в КубГУ 
состоялась встреча с ру-
ководителем Федераль-
ного агентства по делам 
молодежи Александром 
Бугаевым. В мероприятии 
приняли участие замести-
тель министра образова-
ния, науки и молодежной 
политики Краснодарского 
края Е.Н. Бардиж, про-
ректор по воспитательной 
работе и социальным во-

просам КубГУ Н.В. Редь-
кин. 

Тема мероприятия – 
«Реализация государ-
ственной молодежной 
политики в России». 
Участниками встречи ста-
ли более 100 студентов 
краснодарских вузов.

«Данный проект наце-
лен на то, чтобы показать 
студентам на примере 
успешных и известных 
людей, что современная 
Россия – страна равных 

возможностей, где можно 
добиться успеха в любой 
сфере и в любом регио-
не, независимо от места 
рождения и социального 
статуса молодого челове-
ка», – отметил Александр 
Бугаев. 

Спикер рассказал 
студентам о работе фе-
дерального агентства. 
Александр Вячеславович 
подчеркнул, что на всех 
нас надвигается колос-
сальный объем соци-

альных изменений, кото-
рые меняют нашу жизнь.  
А. Бугаев уверен, что во 
взрослую жизнь вступило 
независимое поколение, 
имеющее огромный по-
тенциал. 

Ст уденты интере -
совались актуальными 
направлениями для па-
тентов, молодежными 
форумами, федеральны-
ми проектами, мерами 
поддержки предпринима-
тельской деятельности, 

государственной про-
граммой «Патриотиче-
ское воспитание граждан 
РФ», системой образо-
вания в России и мире 
и другими актуальными 
вопросами. 

В завершение встречи 
Александр Бугаев вручил 
авторам трех лучших во-
просов подарки. Закончи-
лось мероприятие общим 
памятным фото. 

Ульяна Руденко

В Кубанском госуни-
верситете 22–23 ноября 
состоялась юбилейная 
пятнадцатая конферен-
ция межвузовского на-
учно–дискуссионного 
клуба «Эксперт». Ее ор-
ганизаторами выступили 
КубГУ, Краснодарское 
региональное отделение 
АЕВИС, представитель-
ство Министерства ино-
странных дел Российской 
Федерации и Фредерик 
Комьюнити Коллед ж,  
г. Фредерик, штат Мэри-
ленд, США.

Заседание началось 
с приветственного сло-
ва руководителя клуба 
«Эксперт» Александра 
Анатольевича Самохина о 
значимости истории, пат-
риотизме и ответственно-
сти. Эти темы проходили 
красной нитью через все 
обсуждения. 

Заведующий кафед-
рой всеобщей истории 
и международных отно-
шений КубГУ, руково-
дитель Краснодарского 
регионального отделения 
АЕВИС профессор Алек-

сандр Гаврилович Иванов 
выступил с докладом на 
тему «Европейская безо-
пасность: уроки прошлого 
для XXI века». 

«Распад СССР, исчез-
новение мировой системы 
социализма и Организа-
ции Варшавского дого-
вора привели к распаду 
Ялтинско–Потсдамской 
системы международ-
ных отношений. С точки 
зрения европейской без-
опасности это означало 
окончание относитель-
но стабильного мира», – 
отметил в ходе своего 
выступления Александр 
Гаврилович. Продолжил 
поднятый вопрос профес-
сор кафедры социологии, 
истории и политологии 
ЮФУ Виктор Викторо-
вич Клочков с докладом 
«Политика ЕС в Черно-
морском регионе в XXI 
веке и интересы России». 
Доцент кафедры мировой 
экономики и менеджмента 
КубГУ Татьяна Сергеев-
на Малахова проанали-
зировала внешнеторго-
вые отношения в странах 

СНГ и ЕС. В завершение 
пленарного заседания 
выступил декан ФИСМО 
Александр Владимирович 
Ващенко, выявив и рас-
смотрев исторические и 
культурно–политические 
предпосылки, тенденции и 
последствия антироссий-
ских настроений в Европе.

Затем прошла видео-
конференция с членами 
Российского Пагуошского 
комитета при Президиуме 
РАН Михаилом Алексан-
дровичем Лебедевым и 
Натальей Александров-
ной Самойловской. На 
ней обсуждалась история 
Пагуошского движения 
ученых и их сложное со-
трудничество в условиях 
недоверия и конфронта-
ции, а также применение 
этого опыта в современ-
ных реалиях.

В заключительной ча-
сти первого дня между-
народной конференции 
язык общения сменился 
на английский, а геогра-
фическое поле дискурса 
значительно увеличилось: 
прошел телемост с про-

фессором юриспруден-
ции и истории Фредерик 
Комьюнити Колледжа 
Майклом Альбертом Па-
уэллом и американски-
ми студентами. С при-
ветственным словом к 
аудитории обратился 
проректор по учебной 
работе, качеству образо-
вания – первый проректор 
КубГУ Темыр Айтечевич 
Хагуров. А профессор 
Альберт Пауэлл отме-
тил не только высокое 
качество докладов, но 
и прекрасное владение 
английским языком у на-
ших студентов. Вопросы, 
охваченные дискуссией, 
были разнообразны. Была 
затронута актуальная 
тема экологии и полити-
ка России и США в этой 
области. А доклад «Дис-
ней сквозь десятилетия: 
полемика репрезентации 
в популярном кино» сту-
дентки Фредерик Комью-
нити Колледжа вызвал 
активное обсуждение 
действий современных 
крупных кинокорпораций 
по переосмыслению клас-

сических произведений 
и персонажей, а также 
их модификаций в соот-
ветствии с современной 
действительностью. По-
сле студентов Фредерик 
Комьюнити Колледжа вы-
ступил и сам профессор 
с докладом «Импичмент 
президента: люди, про-
цесс и политика».

Во второй день между-
народной конференции 
межвузовского научно–
дискуссионного клуба 
«Эксперт» прошла видео-
конференция с участием 
московских ученых. Затем 
заседания продолжились 
по секциям: «Духовно–
нравственные основы об-
щества: традиция и совре-
менность», «Современные 
проблемы безопасности 
через призму истории», 
«Мировая политика в эпоху 
постмодерна» и «Совре-
менные тенденции миро-
вой экономики и позиции 
России в условиях гло-
бальной нестабильности». 

Никита Веселовский 
Фото: Дмитрий Бурдей
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Мы вас ждем!
КубГУ вновь распах-

нул свои двери 10 ноября 
для абитуриентов и их 
родителей, чтобы все 
они смогли поближе по-
знакомиться с жизнью 
университета.

На Дне открытых две-
рей в КубГУ побывали 
почти четыре тысячи бу-
дущих абитуриентов из 
разных уголков России.

«Видя такое количе-
ство людей, я волнуюсь. 
Мне кажется, в следую-
щем году конкурс будет 
очень высоким. Однако 
понимаю, что этот этап 
жизни необходимо прой-
ти успешно, даже если 
придется отказаться от 
развлечений. Ведь поступ-
ление в Кубанский госу-
дарственный университет 
– моя мечта с 7–го класса», 
– рассказывает Елизавета 
Воджова из Крыма. 

Мероприятие началось 
в 10:30 в фойе главного 
корпуса. Студенты встре-
чали гостей и вручали 
им буклеты о своих фа-
культетах. В актовом зале 
состоялась встреча с руко-
водством университета. В 
этом году в связи с боль-
шим количеством гостей 
из зала велась трансляция 
в другие аудитории, а зна-

комство с факультетами 
было разделено по вре-
мени на две части. 

Ребята узнали ответы 
на все интересующие 
их вопросы – например, 
учитывается ли волон-
терская деятельность при 
поступлении в вуз. Ректор 
КубГУ Михаил Борисович 
Астапов в своем выступ-
лении пожелал будущим 
абитуриентам удачи в 
предстоящем испытании. 

Затем все распреде-
лились по аудиториям, 
где ребята смогли ближе 
познакомиться с факуль-
тетами. Дружеская об-
становка, танцы и песни 
в исполнении студентов, 
ролики о жизни факульте-
та продемонстрировали 
будущим абитуриентам, 
насколько интересна 
жизнь студентов КубГУ. 

«После Дня открытых 
дверей я знаю, чего хочу 
и что от меня требуется. 
А еще у меня появилась 
отличная мотивация по-
ступить в КубГУ», – де-
лится впечатлениями вы-
пускница гимназии Амина 
Долматова из Белоречен-
ского района.

Алина Вандышева 
Фото: Валерия 

Манушина

Вечер  
за границей

На экономическом 
факультете 14 ноября 
состоялось мероприятие 
International evening. Вме-
сте с командой студсове-
та и иностранными сту-
дентами ребята отпра-
вились в «путешествие» 
по разным уголкам мира. 
Они узнали много нового 
о жизни в Великобри-
тании, Франции, Ираке 
и Гаити. Представители 
этих стран рассказали 
о достопримечатель-
ностях, традиционных 
блюдах, образовании, об 
особенностях письмен-
ности, языка и повсед-
невной жизни, а также 
поделились своими впе-
чатлениями о жизни в 
России.

Встреча с иностран-
ными студентами ока-
залась познавательной 
и интересной. Ребята из 
других стран нашли себе 
новых друзей, и теперь 
им будет проще знако-
миться с жизнью нашей 
страны.

Анна Баканёва

День отличника  
и активиста

В актовом зале Куб-
ГУ 21 ноября состоялся 
праздничный концерт, 
посвященный отлични-
кам и активистам фа-
культета математики и 
компьютерных наук. Про-
демонстрировать свои 
таланты смогли все же-
лающие, в том числе 
первокурсники. Ребята 
подготовили яркие музы-
кальные и танцевальные 
номера, веселые сценки, 
короткометражные роли-
ки и захватывающее све-
товое шоу. Финальной 
точкой мероприятия стал 
номер актива факульте-
та, объединивший всех 
участников концерта. 
Студенческий совет на-
градил грамотами актив-
ных первокурсников.

Продолжился празд-
ник в resto club, где сту-
денты смогли погрузить-
ся в атмосферу зажига-
тельной музыки и танцев, 
увидеть выступление 
рэп–артистов и принять 
участие в розыгрыше 
призов.

Пожелаем ребятам 
успешной учебы и твор-
ческих успехов!

Анастасия Назаренко

Осенний Sweet 
evening

Студенческие проф-
бюро ФИСМО и ФУП ор-
ганизовали бардовский 
вечер. В программе были 
конкурс исполнителей 
бардовской песни, кон-
курс свитеров и носков, 
теплая атмосфера, гир-
лянды и пледы, чай и 
сладости. Победителям 
вручили тематические 
призы. Ребята, вдохнов-
ленные душевной обста-
новкой, решили, что будут 
проводить такие вечера 
регулярно, приглашая 
разные факультеты. 

Ульяна Руденко

Пульс 
университета

Худграфу КубГУ - 60 лет
В Краснодарском кра-

евом художественном 
музее им. Ф.А. Коваленко 
31 октября прошла ре-
троспективная выставка 
художественно–графиче-
ского факультета Кубан-
ского госуниверситета, 
посвященная его 60–ле-
тию. В экспозицию вошли 
произведения живописи, 
графики, декоративно–
прикладного искусства 
и дизайна. Были пред-
ставлены работы студен-
тов и преподавателей за 
последние годы, а также 
работы выпускников, на-
ходящиеся в собрании 
факультета. 

В программе торже-
ственного мероприятия 
приняли участие пре-
зидент Международной 
ассоциации деятелей 
художественного образо-
вания, д.п.н., профессор, 
академик Российской 
академии образования, 
почетный академик Рос-
сийской академии ху-
дожеств, заведующий 
кафедрой истории ху-
дожественной культуры 
и методики преподава-
ния изобразительного 
искусства Московского 
педагогического госу-
дарственного универси-
тета Станислав Петрович 
Ломов, гости из Москвы, 
Крыма, Дагестана, Кал-
мыкии, Ростова–на–Дону, 
Майкопа, Сочи, Туапсе, 
Анапы, Геленджика, Но-
вороссийска и других 
мест. Торжественное от-
крытие выставки посе-
тили старейшие работ-

ники факультета, в числе 
которых заслуженный 
художник Украины, герой 
труда Кубани, член союза 
художников России Ген-
надий Тихонович Квашу-
ра, Татьяна Николаевна 
Беда, Майя Павловна 
Автономова.

Художественно–гра-
фический факультет Ку-
банского государственно-
го университета – первый 
факультет художествен-
но–творческого профиля 
в системе высшей школы 
юга России. Специали-
стами факультета создана 
научно–методическая и 
кадровая база для ху-
дожественно–педагоги-
ческой школы Кубани, 
Ростовской области, 
Ставрополья, Адыгеи, 
Карачаево–Черкесской 
Республики и других ре-
гионов.

Творческие работы 
преподавателей и вы-
пускников факультета 
включены в каталоги со-
временных художников и 
каллиграфов мира, нахо-
дятся в крупнейших музе-

ях и картинных галереях 
России, Европы, США, 
Канады и других стран, не 
раз становились лауреа-
тами национальных пре-
мий в области искусства 
и дизайна, всероссийских 
и международных кон-
курсов. 

Выпускники факуль-
тета приняли участие в 
разработке фирменного 
стиля Олимпиады в Сочи, 
студенты факультета ста-
ли победителями всерос-
сийского конкурса плака-
тов «Футбол без границ», 
проводившегося в пред-
дверии чемпионата мира 
по футболу в России. 

Среди выпускников 
факультета – народные 
и заслуженные художни-
ки России, заслуженные 
деятели искусств и об-
разования, дизайнеры 
крупнейших фирм и про-
изводственных предпри-
ятий, художники кино 
и телевидения. 16 вы-
пускников факультета 
включены в 1–й выпуск 
Единого художественного 
рейтинга–справочника 

художников России XVIII–
XX вв.

Научно-методические 
разработки кафедры 
живописи и композиции 
стали основой создания 
первого отечественной 
учебника «Живопись» для 
отечественной системы 
художественно–графиче-
ского образования. 

Специалистами кафед- 
ры графики под руковод-
ством профессора О.М. 
Гаврилова создана уни-
кальная мастерская стан-
ковой графики – учебная 
и творческая, где сохра-
няется академическая 
школа станковой графики 
(офорта, литографии) и 
разрабатываются новые 
виды печатной графики. 
Продолжая живую связь 
времен, студенты и пре-
подаватели кафедры ра-
ботают на литографском 
станке 1860 г., печатных 
формах XIX – XX вв. 

Художниками–педа-
гогами кафедры ДПИ и 
дизайна разработан и 
успешно реализуется 
ежегодный Международ-

ный творческий форум 
«Разные миры» (2017, 
2018, 2019 гг.). В 2018 
году в рамках работы 
форума был подписан 
Меморандум о сотрудни-
честве  между ХГФ КубГУ 
и Университетом Бейхуа 
(Китай, Цзилинь), про-
ходят русско–китайские 
выставки, планируются 
обменные программы 
между педагогами и сту-
дентами учебных заве-
дений. 

Школа шрифтовой 
графики кафедры де-
коративно–прикладно-
го искусства и дизайна 
отражена в первой от-
ечественной монографии, 
посвященной искусству 
рукописного шрифта 
«Каллиграфия для всех» 
профессора Л.И. Пронен-
ко, а также в книге, откры-
вающей серию изданий, 
посвященных каллигра-
фии стран современного 
мира «Леонид Проненко: 
учитель и 222 студента».
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Премия  
«Студент года»

С 14 по 18 ноября в 
Ростове–на–Дону про-
шел финал националь-
ной премии «Студент 
года» – 2019. Это одно 
из самых престижных 
событий России, в ко-
тором принимали уча-
стие 600 студентов со 
всех уголков страны. 
Церемония награжде-
ния прошла в Донском 
государственном уни-
верситете. В коллектив-
ной номинации юриди-
ческий факультет КубГУ 
представляли Екатерина 
Ильяшенко, Ильяс Ши-
ков и Андрей Расска-
зов, участники команды 
Юридической клиники 
КубГУ.

Ребята составляли и 
защищали проекты, ре-
шали задачи, выполняли 
кейсовые задания. По 
итогам всей проделан-
ной работы решением 
жюри наши студенты 
удостоены звания луч-
шего ст уденческого 
объединения в номи-
нации «Юридическая 
клиника года». Поздрав-
ляем с победой!

Алина Царицына

Добрые дела
На факультете жур-

налистики ребята актив-
но готовились к одному 
из самых трогательных 
праздников России – 
Дню матери. Активисты 
создали фотозону, укра-
сив ее самодельными 
цветами и фотография-
ми своих мам. На протя-
жении недели студенты 
фотографировались и 
поздравляли своих мам 
в социальных сетях.

Также активисты фа-
культета совместно с 
волонтерским отрядом 
КубГУ в начале ноября 
оказали помощь приюту 
для животных «Красно-
дог», собрав много кор-
ма для собак и кошек. 
Вместе со студентами 
внесли свой вклад в 
благое дело и помогли 
нуждающимся живот-
ным и преподаватели. 

Данил Лямин

Научный квест
Четыре факультета: 

ФУП, ФИСМО, биофак 
и РГФ – в конце ноя-
бря провели ежегодный 
квест «Наука 0+ Social 
Science Game» в рамках 
Всероссийского фести-
валя науки. В этом году 
основной темой стала 
таблица Менделеева. 
Ребята играли в коман-
дах по 6–8 человек. Для 
участников подготовили 
различные задания из 
научной сферы, кото-
рые они должны были 
выполнить все вместе. 
В этом году к органи-
зации квеста присо-
единился биологиче-
ский факультет. Также 
в игре «Наука 0+ Social 
Science Game», кроме 
студентов, участвовали 
школьники.

Екатерина Кравченко

Пульс 
университета

В КубГУ написали диктанты
На пятый, юбилей-

ный «Географический 
диктант», проходив-
ший по всей России, в 
КубГУ пришли прове-
рить свои знания более 
400 человек. 

«Географический дик-
тант» проводится Рос-
сийским географическим 
обществом с 2014 г. Уча-
ствовать в нем могут 
все желающие. Для всех 
регионов страны подго-
товлен единый вариант 
диктанта. Он состоит из 
двух частей – заданий 
разного уровня сложно-
сти. Для того чтобы от-
ветить на них, не обяза-
тельно быть географом, 
достаточно школьных 
знаний и логики. 

Диктант в КубГУ и 
по всей России начался 
в 12:00 по московскому 
времени. Чтобы вместить 
всех желающих, понадо-
билось четыре большие 
аудитории. Больше всего 
было школьников – около 
150 человек.

Участников привет-
ствовали организаторы 
диктанта, затем было по-
казано видеонапутствие 
космонавтов Александра 
Скворцова и Олега Скри-
почки с Международной 
космической станции. 

После заполнения 
анкет начался диктант. 
Он длился 45 минут, за-
тем все сдали бланки 
с ответами. Результаты 
работ опубликованы на 
сайте «Географического 
диктанта».

«Большой этногра-
фический диктант» со-
стоялся 1 ноября в сте-
нах КубГУ. Участникам 
предлагался тест из 30 
вопросов о культуре, 
языке, кухне народ-
ностей, проживающих 
на территории России.

Проверить свои зна-
ния пришли как студенты, 
так и школьники. Роман 
Муравиков, ученик 10 
класса краснодарской 
школы № 46, уже дважды 
участвовал на площадке 

КубГУ в «Географическом 
диктанте» и впервые – в 
«Большом этнографи-
ческом»: «Я увлекаюсь 
этнографией, стараюсь 
развиваться в этом на-
правлении. Надеюсь, что 
хотя бы на половину во-
просов диктанта ответил 
правильно».

В приветственном 
слове к участникам дик-
танта профессор Алек-
сандр Гаврилович Иванов, 
заведующий кафедрой 
всеобщей истории и меж-
дународных отношений, 
отметил, что «Этногра-
фический диктант» про-
водится уже в четвертый 
раз и является хорошей 
проверкой на эрудицию. 
Особенно важно, по мне-
нию профессора, что 
диктант может пройти 
любой человек, знающий 
русский язык, в том числе 
и иностранец. 

Олеся Медведева, 
Юлия Киреева 

Фото: Анастасия 
Груцынова

Крепкие связи КубГУ и университета  
им. Аристотеля (Салоники)

В конце октября кандидат 
филологических наук, доцент 
кафедры новогреческой фило-
логии КубГУ И.А. Хаман в рамках 
гранта программы «Эразмус+» 
побывал на стажировке в Гре-
ции, в университете им. Ари-
стотеля, г. Салоники, с которым 
у нашего вуза налажены давние 
связи. Игорь Анатольевич рас-
сказал о поездке и ближайших 
учебных и научных планах со-
трудничества.

Игорь Анатольевич, как вы 
оцениваете результаты своей 
поездки? 

– Новое руководство уни-
верситета им. Аристотеля дало 
высокую оценку программе 
«ЯСОН». В 2020 г. – ее 25–летие, 
и этот договор работает очень 
активно. Руководитель програм-
мы – ректор Николаус Папаиоан-
ну, ее научный руководитель – 
президент центра греческого 
языка, почетный профессор КубГУ 

И. Казазис, а ответственный се-
кретарь – Д. Фотиадис. Ректор 
нашего университета Михаил 
Борисович Астапов пригласил 
руководство университета им. 
Аристотеля на празднование 
100–летия КубГУ. Приглашение 
было принято.

В скором времени ожидается 
продление договора об акаде-
мическом сотрудничестве. Его 
рамки расширены: включены 
все школы и факультеты универ-
ситета им. Аристотеля и КубГУ. 
Материалы для его подписания 
готовы.

Какие события ожидают 
наш университет в ближай-
шее время?

– При беседе с ректором 
университета им. Аристотеля 
было принято решение орга-
низовать видеоконференцию 
ученых КубГУ и университета 
им. Аристотеля. Для участия в 
ней приглашены декан факуль-

тета журналистики Валерий 
Васильевич Касьянов, декан био-
логического факультета Михаил 
Владимирович Нагалевский, 
декан ФИСМО Александр Влади-
мирович Ващенко, директор НИИ 
археологии КубГУ Иван Иванович 

Марченко. Эта конференция, ко-
торая намечена на декабрь, бу-
дет способствовать укреплению 
научных связей между нашими 
вузами, обмену ценными пред-
ложениями. 

В мае мы ожидаем приезд 
студентов университета им. 
Аристотеля, изучающих русский 
язык. Кроме того, по разработан-
ному нами учебному комплексу 
«Русский язык. Учебник для 
грекоговорящих» и «Рабочая 
тетрадь» уровня А1 уже занима-
ются в школах Греции. К апрелю 
мы готовим этот же учебный 
комплекс, но уровня А2.

В апреле планируется про-
ведение конференции, посвя-
щенной 100–летию КубГУ. В ней 
будет работать секция греческо-
го языка, литературы и истории 
Греции с участием ученых Греции 
и Кипра.

Лейла Гаджыева

На факультете журнали-
стики 23 ноября провели 
традиционную научную кон-
ференция памяти известного 
критика Ю.И. Селезнева – вы-
пускника нашего вуза. Этой 
осенью ему исполнилось бы 
80 лет.

Юрий Иванович окончил 
в 1966 г. историко–фило-
логический факультет Крас-
нодарского педагогического 
института. В 1976–1981 гг. был 
главным редактором серии 
книг «Жизнь замечательных 
людей», в 1981–1982 гг. –  
заместителем главного ре-
дактора журнала «Наш со-
временник». Юрий Иванович 
автор таких произведений, как 
«Достоевский», «Вечное дви-
жение», «Мысль чувствующая 
и живая», «Василий Белов», 

«Златая цепь», «Глазами на-
рода», «Память созидающая» 
и многих других. 

Почетными гостями и 
участниками конференции 
стали известные писатели 
Виктор Николаевич Бараков, 
Виктор Иванович Лихоносов, 
Юрий Вильямович Козлов, 
Василий Владимирович Двор-
цов, критик Сергей Станис-
лавович Куняев. Открыл кон-
ференцию декан факультета 
журналистики Валерий Ва-
сильевич Касьянов, который 
подчеркнул, что Селезнёвская 
конференция – это яркое, зна-
чимое событие в мире науки. 

На конференции прозву-
чали доклады приглашенных 
гостей, преподавателей и 
студентов. Сергей Куняев 
упомянул в своем выступле-

нии высказывание критика 
В.В. Кожинова: «Есть люди, 
на которых земля держится. 
К таким относился Селез-
нёв». Действительно, влияние 
работ Юрия Ивановича на 
литературный мир огромно. 
Критик буквально посвятил 
жизнь исследованию твор-
чества Ф.М. Достоевского. 
Пока никто не написал книги 
о классике лучше, чем это 
сделал Селезнёв. После про-
чтения докладов выступил 
двоюродный брат Юрия Ива-
новича, который рассказал о 
жизни знаменитого родствен-
ника. В завершение конфе-
ренции состоялась дискуссия, 
где мог высказаться каждый 
желающий. 

Валерия Бельтюкова

Конференция памяти Ю.И. Селезнёва
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К 100-летию со дня рождения 
Николая Петровича Гнусина

за последние пять лет, 
когда его уже не было с 
нами, составило 604. Это 
значит, что он живет не 
только в нашей памяти, 
но и в делах множества 
ученых. Всю жизнь буду 
гордиться тем, что од-
нажды он меня назвал 
своим другом. Большей 
чести для меня не было».

Тамара Александ-
ровна Кравченко, за-
служенный деятель на-
уки РФ, доктор химиче-
ских наук, профессор 
кафедры физической 
химии Воронежского 
государственного уни-
верситета:

«В моей жизни Ни-
колай Петрович сыграл 
большую роль. Неодно-
кратно выступал оппо-
нентом, поддерживая 
исследования по ме-
талл–ионообменным на-
нокомпозитам в ВГУ. Был 
оппонентом по моей док-

торской диссертации. И 
спустя много лет мне вы-
пала честь оппонировать 
в диссертации, руководи-
телем которой был Нико-
лай Петрович. Я глубоко 
признательна заведую-
щему кафедрой физиче-
ской химии Кубанского 
госуниверситета Виктору 
Ивановичу Заболоцкому 

и всем сотрудникам этой 
замечательной кафедры 
за плодотворное про-
должение дела, начатого 
великим Николаем Пет-
ровичем Гнусиным, за 
добрую память о нашем 
общем учителе».

В г. Сочи в конце мая 
прошла Международная 
конференция «Ионный 
транспорт в органиче-
ских и неорганических 
мембранах», посвящен-
ная 100–летию Николая 
Петровича Гнусина. На 
конференции были пред-
ставлены результаты со-

вместных исследований 
российских ученых и спе-
циалистов из Франции, 
Чехии, Канады, Китая, 
Туниса, Казахстана, Укра-
ины и Беларуси. В работе 
конференции приняли 
участие представители 
предприятий и зарубеж-
ных фирм, изготавлива-
ющих мембранные мате-

риалы и использующих 
мембранные технологии.

Конференция была 
посвящена фундамен-
тальным проблемам ион-
ного транспорта в орга-
нических и неорганиче-
ских мембранах. Особое 
внимание было уделено 
обсуждению новых на-
правлений в получении и 
модифицировании мем-
бран для применения в 
различных мембранных 
процессах.

В рамках конферен-
ции был проведен ряд 
заседаний молодежной 

секции. Прошли различ-
ные конкурсы, направ-
ленные на привлечение 
молодежи к научной де-
ятельности: конкурс на-
учных работ в области 
мембран и мембранных 
технологий для молодых 
кандидатов наук, аспи-
рантов 3–4 года обучения 
и конкурс–состязание 
для студентов, маги-
странтов, аспирантов  
1, 2 года обучения. 

В решении конферен-
ции отмечена высокая 
активность молодежи 
в проведении исследо-
ваний по мембранной 
тематике, участию в ее 
работе молодых иссле-
дователей, в том числе 
аспирантов и студентов, 
что способствует повы-
шению профессиональ-
ного уровня молодых 
ученых и их закреплению 
в научной сфере.

Дело большого учено-
го, заслуженного деятеля 
науки и техники России, 
изобретателя СССР, ос-
нователя кафедры физи-
ческой химии Кубанского 
госуниверситета Николая 
Петровича Гнусина про-
должает жить!

На фото: В.И. За-
болоцкий читает доклад 
о Гнусине; ученики и со-
ратники Н.П. Гнусина:  
А.А. Цхай из Казахстана 
и В.А. Шапошник из Во-
ронежского госунивер-
ситета

19 ноября 2019 г. Николаю Петровичу 
Гнусину исполнилось бы 100 лет.  

Вклад Николая Петровича  
в мембранную науку и технологии 

трудно переоценить. 

В Горячем Ключе в 
ноябре в течение трех 
дней проходила Школа 
профсоюзного актива 
КубГУ. Шесть команд под 
руководством опытных 
кураторов–старшекурс-
ников боролись за зва-
ние лучшей профсоюз-
ной команды вуза.

Работу школы откры-
ли председатель пер-
вичной профсоюзной 
организации студентов 
КубГУ Владимир Живо-
дробов и заместитель 
председателя Сергей 

Покатилов. Ребят ожи-
дала интересная обра-
зовательная программа, 
посвященная развитию 
личных и лидерских ка-
честв, а также деятель-
ности профсоюзной ор-
ганизации. По окончании 
каждый участник прошел 
небольшое тестирова-
ние по усвоенному ма-
териалу. 

Школа профсоюзного 
актива – это не только 
лекции. Это спортив-
ные соревнования, ин-
теллектуальные игры,  

мастер–классы, песни 
под гитару, зажигатель-
ная музыка и танцы, а 
также много новых зна-
комств. Это новые воз-
можности в тайм–менед-
жменте и организации 
мероприятий. 

В следующем году у 
каждого из ребят будет 
возможность снова при-
ехать в ШПА в качестве 
организатора или на-
ставника. 
Лилиана Гречишникова 

Фото: Анжелика 
Левшакова

Николай Петрович 
Гнусин – выдающийся 
электрохимик. В 1965 г. 
на Всеcоюзной конфе-
ренции по электрохи-
мии в Тбилиси он впер-
вые сделал доклад об 
электрохимии ионитов 
как новом научном на-
правлении. И с тех пор 
посвятил себя именно 
ему. Основной вклад Ни-
колая Петровича и его 
школы в электрохимию 
состоит в формировании 
фундаментальных пред-
ставлений о механизмах 
переноса в электромем-
бранных системах. На 
их основе реализованы 
промышленные установки 
для обессоливания воды, 
удаления, извлечения, 
концентрирования, кон-
версии веществ.

Еще до своего появле-
ния в Краснодаре в 1970 г. 
он уже был ученым с ми-
ровым именем. Им было 
издано несколько моно-
графий, создан задел в 
экспериментальных ме-
тодах изучения электро-
химических свойств ионо-
обменных материалов и 
мембран, появилась зна-
менитая трехпроводная 
модель проводимости. 
Но основные результаты 
были получены Николаем 
Петровичем в Красно-
даре. Он создал кафе-
дру физической химии, 
крупную научную школу в 
Кубанском госуниверси-
тете, объединил ежегод-
ными международными 
научными конференция-
ми специалистов многих 
стран. Его стараниями в 
80–е годы в Кубанском 
госуниверситете на ка-
федре физической химии 
появился НИИ Мембран 

с вполне сбалансирован-
ным составом, способ-
ный успешно решать как 
фундаментальные, так 
и прикладные задачи в 
области ионообменных 
мембран. По его плану 
в эту структуру вошли 
и химики, и физики, и 
математики, и технологи. 
Николай Петрович тща-
тельно отбирал каждую 
категорию сотрудников. 

Дело Николая Петро-
вича продолжает успешно 
развиваться. Теперь в 
НИИ Мембран входит не-
сколько лабораторий, в 
которых работает более 
30 сотрудников. Виктору 
Ивановичу Заболоцкому, 
руководителю институ-
та, удалось сохранить 
мультифункциональную 
структуру коллектива и 
его эффективность.

Коллеги, ученики, все 
те, кто долгие годы рабо-
тал с ученым, остаются 
благодарны Николаю Пет-
ровичу за его энергию 
и прозорливость, за его 
уроки, как надо относить-
ся к делу, которому ты 
служишь, за его доброту 
и справедливость и тепло 
вспоминают о нем.

Владимир Алексе-
евич Шапошник, док-
тор химических наук, 
профессор кафедры 
аналитической химии 
Воронежского государ-
ственного универси-
тета:

«Мы все хорошо пом-
ним Николая Петровича. 
Если открыть алфавит-
ный указатель РИНЦ, то 
мы увидим, что индекс 
Хирша Николая Петрови-
ча Гнусина в настоящее 
время равен 20, а число 
ссылок на его работы 

Профсоюзная семья
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«ШОК» -  
это по-нашему!

Зелёное 
решение

В Ростове–на–Дону 
с 11 по 16 ноября про-
ходил VI Межрегиональ-
ный открытый фестиваль 
студенческих и молодеж-
ных театров «СТУДиЯ». 
В нем участвовали 200 
студентов из 13 регио-
нов России, в том числе 
студенты нашего вуза 
– представители студии 
актерского мастерства и 
сценического движения 
КубГУ «ШОК». 

Анна Баканёва, Арина 
Кузьмина и Венедик Пан-
чоян успешно прошли 
отбор и вышли в фи-
нал номинации «Художе-
ственное слово». Каждый 
выступил с монологом, 
который заставил зри-
телей сопереживать пер-
сонажам литературных 
произведений. 

П о м и м о  т в о р ч е -
ского соревнования 
наши ребята побыва-
ли на мастер–классах 
по сценическому бою и 
танцевальному театру. 

Педагоги театрального 
искусства, опытные ак-
теры и режиссеры по-
делились своим опытом. 
Были здесь и диалоги о 
системе Станиславско-
го, и веселые, нраво-
учительные истории из 
жизни МХАТа. 

Награду фестиваля в 
номинации «Актерский 
потенциал» получил Ве-
недик Панчоян. 

«Полученный опыт, 
общение с талантливыми 
людьми очень мотивиру-
ет. Находясь в таком про-
странстве, осознаешь, 
что нет времени чего–то 
ждать – нужно работать 
над собой и всегда быть 
открытым для нового. В 
мире столько интерес-
ного, о чем мы еще не 
узнали!», – поделился 
впечатлениями Венедик 
Панчоян. 

Поздравляем ребят и 
желаем творческих успе-
хов и новых побед!

Анна Иванова

Студенты Кубанского 
госуниверситета приня-
ли участие в междуна-
родном русскоязычном 
конкурсе «Медиация 
будущего», который про-
ходил с 7 по 9 ноября 
в Минске, и победили 
в нем. Медиация – это 
альтернативный способ 
урегулирования кон-
фликтов с нейтральным 
посредником, медиато-
ром. То, что в суде во-
плотить нельзя, можно в 
медиации. Данная про-
цедура законодательно 
утверждена с 2010 г.

КубГУ представляли 
два медиатора: Наталья 
Карнакова, магистрант-
ка факультета управ-
ления и психологии, и 
Алексей Кравец, маги-
странт юридического 
факультета, а также два 
переговорщика: Викто-
рия Тищенко, факультет 
журналистики, 3 курс, 
и Анатолий Козлов, фа-
культет управления и 
психологии, 3 курс. Ко-
манда переговорщи-
ков КубГУ, Виктория и 
Анатолий, заняла пер-
вое место и получила 
особый приз от Амоса 
Габриэли – одного из 
самых известных меди-
аторов мира. 

Конкурс состоял из 
четырех этапов: двух 
отборочных по заранее 
подготовленным кей-
сам, полуфинального и 
финального. В проме-
жутках между деловыми 
играми проводились 
образовательные ма-
стер–классы ведущих 
тренеров и спикеров 

в сфере медиации. На 
конкурсе было пред-
ставлено 25 команд из 
Латвии, Украины, Бе-
ларуси и России. Судьи 
также были из разных 
государств, что обеспе-
чило максимальную объ-
ективность судейства. 
У участников конкурса 
была возможность полу-
чить обратную связь от 
профессионалов разных 
мировых школ медиации 
и уникальный опыт.

К состязанию на-
ших ребят готовила 
Елена Владимировна 
Морозова, основатель 

Центра переговоров и 
урегулирования споров. 
Конкурс проходит уже 
четыре года, и на пре-
дыдущих соревнованиях 
Елена Владимировна 
была судьей. В этом 
году она впервые при-
везла команду от Кубан-
ского госуниверситета, 
и результат оказался са-
мым высоким. Пожелаем 
ребятам, успешно пред-
ставившим наш универ-
ситет на международ-
ном конкурсе, успехов и 
дальнейших побед! 

Виктория Иванова

Дорогой 
мой человек

Мама... У каждого – своя, у каж-
дого – самая хорошая. Именно она 
дала нам всё самое лучшее, что в нас 
есть. Именно она, несмотря ни на что, 
всегда будет рядом.

В честь Дня матери научная биб-
лиотека КубГУ 21 ноября провела 
музыкально–поэтический вечер «До-
рогой мой человек». На нем с песней 
или стихотворением мог выступить 
любой желающий. К сожалению, ге-
роини праздника – мамы студентов – 
на нем не присутствовали, но все вы-
ступления записывались на видео. И 
каждый мог обратиться к оператору и 
получить запись со своим выступле-
нием, чтобы 24 ноября, в День мате-
ри, отправить поздравление самому 
родному человеку!

Полина Приймак 
Фото: Анастасия Горбачевская

В КубГУ прошел круглый стол 
«Общественный транспорт: умное 
зеленое решение», посвященный 
экологии Краснодара. Организовал 
мероприятие «Зеленый Кубик».

На встрече студенты универси-
тета говорили о том, что обществен-
ный транспорт – это и экономично, 
и экологично. Сегодня на дорогах 
Краснодара ездят электробусы и 
трамваи нового поколения, которые 
минимизируют нагрузку на окружа-
ющую среду. При этом люди должны 
развивать в себе экологические при-
вычки – например, выбирать обще-
ственный транспорт, а не личный 
автомобиль.

Валерия Соловьева  
Фото автора 

Триумфальный дебют

Листопад стихов

Музыкально–поэти-
ческий вечер «Осенний 
блюз» состоялся 7 ноября 
в библиотеке Кубанского 
госуниверситета. Такие 
встречи стали доброй 
традицией для студентов 
КубГУ – «Осенний блюз» 
проходит уже в шестой 
раз. Свой ответ на главный 
вопрос вечера «Что такое 
осень?» дали как дебю-
танты, так и постоянные 
участники – добрые дру-
зья литературных встреч. 

Стены гостиной были 
украшены разноцвет-
ными листьями и грам-
пластинками. Звучала 
поэзия и песни на стихи 
классиков и современ-
ных авторов. Некоторые 
студенты поделились 

произведениями соб-
ственного сочинения. 
Звездами вечера стали 
участники дуэта гитары 
и скрипки – Макс Бельги-
сов и Максим Аптикеев, 
в исполнении которых 
прозвучали мелодии Ф. 
Крейслера, Ф. Синатры, 
В. Сюткина. Главными 
поэтами осени оказа-
лись Александр Пушкин, 
Сергей Есенин и Анна 
Ахматова: их стихи чита-
ли на «Осеннем блюзе» 
чаще всего. 

Музыкально–поэти-
ческий вечер подарил 
участникам и зрителям 
яркие эмоции и познако-
мил с волшебным миром 
искусства.

Екатерина Грищенко

Неделя 
психологии

На факультете пе-
дагогики, психологии 
и коммуникативистики 
прошла Неделя психоло-
гии. Студентов ожидали 
лекции, квесты, викто-
рины, интерактивные 
площадки. Был проведен 
тренинг «Игротерапия 
как метод психологиче-
ской коррекции», куда 
пригласили будущих пси-
хологов и родителей, 
у которых есть дети с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья. 

На тренинге обсуж-
далось, насколько важна 
в жизни таких детей роль 
психолога и какое зна-
чение имеют психолого–
медико–педагогическая 
комиссия и психолого–
медико–педагогический 
консилиум. Специалисты 
провели несколько обу-
чающих игр с родителя-
ми, детьми и студентами. 

Основная задача пси-
хологической работы с 
детьми с ограниченными 
возможностями здоро-
вья – восстановление 
психического равновесия 
ребенка и его интеграция 
в социум. 
Кристина Овчинникова

Геологический 
музей

Институ т геогра-
фии, геологии, туризма 
и сервиса совместно 
со Студенческим науч-
ным обществом КубГУ 
и Молодежным клубом 
РГО открыл серию на-
учно–просветительских 
экскурсий в Геологи-
ческий музей нашего 
университета.

Посетители смогут 
увидеть более пяти тысяч 
уникальных минералов, 
привезенных учеными 
нашего вуза не только 
из разных уголков Рос-
сии, но и со всего света. 
Увлекательная экскурсия 
будет интересна всем 
желающим и особенно 
полезна для студентов 
соответствующей специ-
альности.

Юлия Банщикова

Вечер бардовской 
песни

На факультете химии 
и высоких технологий  
13 ноября прошел вечер 
бардовской песни.

Это мероприятие не 
уступает самым ярким 
университетским собы-
тиям и стало хорошей 
традицией, объединя-
ющей разных людей. 
Здесь было общение по 
интересам, песни под 
аккомпанемент гитары 
и укулеле, поэтические 
номера в исполнении 
студентов. Многие из 
присутствующих – посто-
янные участники вечеров 
бардовской песни, а для 
первокурсников это был 
дебют. Студенты первого 
курса отметили, что с не-
терпением будут ждать 
следующего вечера бар-
довской песни.

Елена Сизен

Пульс 
университета
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троле доступа – стояла у 
рамки металлодетектора. 
Вместе с нами были со-
трудники охраны и «Рос-
конгресса». Там было 
всё достаточно просто, и 
языковой практики у меня 
было немного. 

Я поехала за знаком-
ствами. Есть ребята, ко-
торые учатся со мной на 
РГФ, и именно благодаря 
форуму мы начали об-
щаться». 

Сергей Патюков, 
факультет 

журналистики,  
1 курс:

«Отбор для участия 
был для меня нетрудным. 
Фонд «Росконгресс» про-
вел лекции и организовал 
экзамен на знание специ-
альных материалов для 
работы на саммите, по 
итогам которого волон-
теры были распределены 
по разным блокам рабо-
ты. А еще необходимо 
было знать иностранные 
языки: английский или 
французский. 

В обязанности моего 
блока входила координа-
ция работы иностранных 
делегаций и доведение 
до участников форума 
информации об актуаль-

ных на текущее время 
событиях.

Одной из самых боль-
ших трудностей была 
коммуникация с ино-
странцами, которые пло-
хо понимали английский 
язык и переходили на 
французский. 

На форуме мое вни-
мание привлекли воз-
можности российских и 
африканских компаний. А 
еще на нем были приняты 
экономические согла-
шения между Россией и 
африканскими странами. 
Работа волонтером дала 
мне возможность по-
чувствовать себя частью 
мирового сообщества, 
узнать много нового об 
экономике африканского 
континента. 

Такие события позво-
ляют приобрести гранди-
озный опыт общения. Я 
очень доволен поездкой 
и считаю, что она сыграла 
не только в моей жизни, но 
и в жизни многих важную 
роль. И я с удовольствием 
поучаствую в таком меро-
приятии еще раз».

Юлия Нищук, 
экономический 

факультет, 2 курс: 
«Экзамен был неслож-

ным. Я мечтала попасть 

на саммит, потому что из-
учаю экономику и хотела 
посмотреть на процесс 
изнутри. Я прочитала 
методичку несколько раз, 
чтобы всё запомнить, и в 
дальнейшем это мне при-
годилось. 

Мне очень понрави-
лась моя функция – в 
пресс–центре за инфор-
мационной стойкой, где 
я общалась в основном 
с журналистами. Они 
постоянно подходили и 
что–то спрашивали. Это 
здорово, когда ты мо-
жешь кому–то реально и 
быстро помочь. 

Трудность была с 
форменной одеждой. 
Нам выдали форму, и 
юбка оказалось боль-
шой. Заменить ее было 
нечем, и мне пришлось 
решать вопрос самосто-
ятельно. 

Больше всего за-
помнился рабочий зал 
для СМИ. Такое я видела 
только на телеэкране: 
стоит много больших сто-
лов, все чем–то заняты, 
бегают с камерами, что–
то пытаются найти. Когда 
мы туда пришли, мне 
сказали, что я там тоже 
буду работать. 

Ехала ради эмоций. 
Когда вернулась домой, 
вспоминала и плакала. 
А еще это была велико-
лепная языковая практи-
ка. Говорила на англий-
ском и французском, и 
не знаю, где бы еще я 
смогла так активно по-
практиковаться. У нас 
было достаточно свобод-
ного времени, которое 
мы могли потратить на 
себя. И самое главное 
– новые знакомства. Мы 
продолжаем общаться и 
встречаться с ребятами, 
с которыми познакоми-
лись на форуме».

Валерия Шульц, 
факультет РГФ,  

1 курс:
«Я работала в аэро-

порту, чему очень рада. 
Была такая ситуация. 

Делегация из Эфиопии не 
могла улететь: их компа-
ния не провела транзак-
цию грамотно, и билеты 
были аннулированы. Го-
сти из Эфиопии обраща-
лась к волонтерам за по-
мощью. Посол Эфиопии 
требовал, чтобы я нашла 
ему рейс и посадила 
сегодня на самолет. Я 
объясняла, что я волон-
тер и пытаюсь помочь, но 
все билеты раскуплены, 
и альтернативой будет 
улететь либо ночью, либо 
завтра утром. Это был 
самый сложный день.

Мы все поехали за 
эмоциями, знакомствами 
и впечатлениями. Но я 
работала в аэропорту по 
12 часов в день, поэто-
му свободного времени 
было очень мало. Самым 
насыщенным был день 
отъезда гостей: огромный 
поток людей! Некоторым 
необходимо было помочь 
даже в поиске потерянных 
вещей. Наш блок спра-
вился. Это было круто!»

Полина Приймак

Вернулись домой с багажом впечатлений!

Важное мероприятие состоялось 23 и 24 
октября в Сочи: саммит Россия – Африка. Еще 
в сентябре в стенах КубГУ специалисты фон-
да «Росконгресс» совместно с региональным 
управлением молодежной политики и Волон-
терским центром КубГУ провели обучение и 
отбор будущих волонтеров. 

Для участия в саммите в качестве волонте-
ров было подано 3 800 заявок из разных реги-
онов России. После сдачи экзамена к работе 
были допущены 650 человек, из них 208 —  
студенты нашего университета. На период 
подготовки и проведения мероприятия с 15 по 
26 октября волонтеры были задействованы на 
различных направлениях. Одни осуществляли 
помощь и поддержку в аккредитации участни-
ков, другие были готовы ответить на любой во-
прос на инфостойке, кто–то взаимодействовал 
с иностранными СМИ. 

Ребята рассказали, тяжело ли было пройти 
отбор и попасть на форум, какую работу они 
выполняли, с какими трудностями столкнулись, 
что запомнилось на форуме и для чего стоит 
посещать такие масштабные проекты.

Анна Шемелева, 
экономический 

факультет, 4 курс: 
«На собеседовании 

проверяли наши знания 
английского и особен-
ностей проведения всего 
мероприятия. Задавали 
конкретные вопросы, на 
которые мы должны были 
четко отвечать. Много 
было тех, у кого это был 
первый опыт. И очень 
круто, что он начался с 
такого крупного события.

Я работала на пункте 
«Конгресс» только два 
дня по 8 часов. Мы на-
ходились в разных залах, 
где проходили сессии, 
помогали их обустраи-
вать, участвовали в обес-
печении работы залов: 
следили за необходимым 
количеством микрофо-
нов, за водой. 

Единственная труд-
ность – весь день на но-
гах. Конечно, нас преду-
предили, и у нас была 
удобная обувь, но было 
все равно тяжело, хотя 
каких–то больших труд-
ностей не было. 

Запомнилось,  как 
стильно, необычно и ярко 
были одеты наши ино-
странные гости. 

На такие мероприятия 
стоит ездить за новыми 
впечатлениями, новыми 
знакомствами – каждое 
участие в качестве волон-
тера меняет восприятие 
окружающего мира. И 
ты приезжаешь домой с 
зарядом позитива, жела-
нием что–то делать, идти 
вперед – это просто по-
трясающе!» 

Анна Решетова, 
факультет РГФ,  

4 курс:
«Это мой первый 

опыт участия в таком 
масштабном проекте. 
Мне не показался слож-
ным экзамен: методичку 
я прочитала всего один 
раз. Многие делали кон-
спекты, заучивали, пере-
водили на английский. 
Некоторые мои знакомые 
не прошли отбор. У них, 
к сожалению, не получи-
лось, а мне повезло. 

Я работала на кон-
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Выступления ФК «КубГУ» в НСФЛ

Спартакиада КубГУ
Поздняя осень для студен-

тов Кубанского госуниверси-
тета – возможность показать 
себя на Спартакиаде перво-
курсников. И количество участ-
ников с каждым годом растет. 

Легкая атлетика
Первыми прошли лично–

командные соревнования по 
легкой атлетике. Состав команд 
как в мужской, так и в женской 
категории достигал 20 чело-
век. Состязания проходили по 
следующим дисциплинам: бег 
на 100, 400, 1 500 м и прыжки 
в высоту. Командные очки на-
числялись в зависимости от 
занятого участником места: 
1–е место – 30 очков, 2–е – 25, 
3–е – 20 очков и т.д. У юношей 
в этом турнире соревновались 
14 команд, у девушек – 15.

В общекомандном зачете 
у юношей места распредели-
лись следующим образом: 1–е 
место занял юридический фа-
культет – 168 очков, 2–е место 
у ИНСПО – 132 очка, 3–е место 
у ФМиКН – 98 очков. У девушек 
на 1–м месте ИНСПО – 168 оч-

ков, на 2–м расположился эко-
номический факультет, имея в 
своем активе 86 очков, и третье 
у филологического факультета 
с 75 очками.

Гиревой спорт 
Соревнования проводились 

в девяти весовых категориях у 
юношей и в шести у девушек. 
У юношей 1–е место в общем 
зачете досталось ИНСПО, на-
бравшему 110 очков, 2–е ме-
сто у ФКТиПМ – 95 очков, 3–е 
у ФТФ – 94 очка. У девушек 
места расположились в сле-
дующем порядке: ФУП – 94 
очка, ФППК – 85 очков, филиал 
КубГУ в Славянске–на–Кубани 
– 85 очков. Команда ФППК за-
няла 2–е место, так как имела 
больше побед в личном зачете. 

Стритбол 
В классическом баскетбо-

ле на паркете присутствует 
5 игроков, в стритболе – 3, и 
игра ведется на одно кольцо, 
а не на два. 

У юношей участвовало 12 
команд, у девушек – на одну 

команду меньше. Организато-
ры турнира поделили команды 
на две группы, где каждая 
команда играла с каждой. В 
финал вышли два коллектива, 
занявшие первое место в сво-
ей группе. Занявшие второе 
место разыгрывали бронзовые 
награды. 

У юношей места распреде-
лились следующим образом: 
1–е место – ИНСПО, 2–е место 
– ФМиКН, 3–е – ФТФ. У деву-
шек 1–е место занял экономи-
ческий факультет, филиалы из 
Славянска и Новороссийска 
заняли 2–е и 3–е место соот-
ветственно. 

Мини–футбол
Эти соревнования прошли 

на обновленном поле КубГУ. 
Организаторы поделили 15 
команд на 4 группы. Сетка 
плей–офф была построена 
так, что вышедший из группы 
коллектив сразу попадал в 
полуфинал, но второе и третье 
места оставались за бортом. А 
если было набрано одинаковое 
количество очков, то учиты-

вались одержанные победы и 
только потом разница между 
забитыми и пропущенными 
мячами.

По итогам первого этапа 
в полуфинал вышло четыре 
команды: ИНСПО, экономфак, 
ФТФ и ФУП. В финале сорев-
нований была традиционная 
для нашей спартакиады пара: 
экономфак против ИНСПО. В 
нелегкой борьбе победили эко-
номисты, повторив результат 
позапрошлого года. В матче 
за 3–е место верх одержали 
студенты ФУПа, 4–е место до-
сталось ФТФ.

Шахматы 
В турнире по шахматам у 

юношей принимали участие 
команды 14 факультетов, у де-
вушек – 8. После ряда продол-
жительных и сложных партий 
чемпионами у юношей стали 
представители ФТФ, у девушек 
– экономического факультета. 

Шахматисты ФКТиПМ и эко-
номического факультета стали 
серебряными и бронзовыми 
призерами у юношей, у деву-

шек факультет РГФ и филиал 
КубГУ в Славянске–на–Кубани 
заняли 2–е и 3–е место соот-
ветственно. 

Поздравляем победителей 
и призеров!

Евгений Тищенко,  
Хорен Агаджанян.  

Фото: Анастасия Груцынова, 
Лия Тронова

П е р в ы й  м а т ч  с е з о н а 
2019/2020 Национальной сту-
денческой футбольной лиги 
команда Кубанского госуни-
верситета провела в столице 
Татарстана Казани, на стади-
оне «Буревестник». Красно-
дарцам предстояло сыграть с 
опытной командой Чеченского 
государственного университе-
та. Грозненцы смогли на 50–й 
минуте открыть счет, тут же 
увеличили свое преимущество 
и одержали первую победу в 
сезоне. КубГУ (Краснодар) – 
ЧГУ (Грозный), 0:2 

Второю игру на межрегио-

нальном этапе НСФЛ команда 
Кубанского госуниверситета 
сыграла с хозяевами турнира: 
Поволжской государственной 
академией физической куль-
туры, спорта и туризма. Обе 
команды проиграли в преды-
дущих встречах, и для каждой 
важно было победить в этом 
матче. Краснодарцы забили 
первый мяч на 6–й минуте и 
уверенно отыграли до конца 
встречи, забив еще дважды. 
В матче отличились Сергей 
Бабенко, Александр Краснов. 
А один гол в свои ворота за-
били студенты из Казани. 

КубГУ (Краснодар) – ПГАФКСиТ 
(Казань), 3:0

Последний матч ФК «КубГУ» 
сыграл с Российским экономи-
ческим университетом имени 
Плеханова. Матчи этих команд 
в двух прошедших сезонах 
заканчивались разгромной 
победой краснодарцев. В этот 
раз игра шла в упорной борьбе, 
и победу одержали краснодар-
цы. Гол был забит в первом 
тайме: отличился после подачи 
с углового левый защитник 
команды Дмитрий Федосенко. 
КубГУ (Краснодар) – РЭУ (Мо-
сква), 1:0

По итогам данного этапа 
команда Кубанского госуни-
верситета набрала 6 очков из 
9 возможных.

К сожалению, наша команда 
не смогла продолжить свою 
победную серию на следую-
щем межрегиональном этапе 
Национальной студенческой 
футбольной лиги в Евпатории. 
Подопечные Сергея Горбаче-
ва проиграли в двух матчах 
подряд: команде – хозяйке 
соревнований: Крымскому 
федеральному университету 
имени В.И. Вернадского и Ор-
ловскому государственному 

университету им. И.С. Турге-
нева. Эти два коллектива по 
итогам осенней части сезона 
находятся на первом и втором 
месте в таблице чемпионата. 
Завершающей встречей стала 
игра против Тамбовского го-
сударственного университета 
им. Г.Р. Державина, в которой 
ФК «КубГУ» одержал победу 
со счетом 2:1. Подробнее о 
выступлениях нашей команде 
в Крыму можно будет узнать в 
следующем номере.

Хорен Агаджанян,  
Евгений Тищенко  

Фото: Хорен Агаджанян


